
 

 
 

一般財団法人	有本積善社	

	

第２３回	 番組審議会	議事録	
	

開催日時：2018 年 9 月 20 日（木）16：15～17:30	

会	 	 場：京都府舞鶴市字円満寺 158-6	西市民プラザ 2階	市民活動団体活動室	

委員総数：7人	 	 出席：5人	 欠席：2人	

出席委員：水嶋純作、楠崇智、山内茂樹、尾関善之、山下美晴	

欠席委員：今安博和、松井恭子	

局側出席者：ジェネラルマネージャー	 時岡浩二	

	 	 	 放送局長		 	 	 中西	進	

制作チーフ		 	 	 上田秀篤（順不同敬称略）	

	

議 事 

 

1. 局からの報告事項 

① 新パーソナリティの男性パーソナリティは 9/5（水）の 15時台の番組でデビュー、女性
新パーソナリティは現在 Pilot 番組制作中で 10/2（火）の朝の番組でデビュー予定。高

校生パーソナリティは録音番組でデビュー予定で、現在 Pilot 番組制作中。	

② 9/4（火）の台風 21号に伴い、下記のように割込放送を実施し、気象情報、舞鶴市から
の避難準備・高齢者等避難開始情報、避難所情報、交通情報等を放送した。また、京都

市内の被害が甚大であったことから、京都市内同時放送枠の生放送番組では京都市内の

被害状況も伝えた。	

【台風 21号	割込放送】	 	

9/4（火）	 20 回	145 分	

また、9/9（日）の大雨警報時にも、下記のように割込放送を実施し、気象情報、舞鶴

市からの避難準備・高齢者等避難開始情報、避難所情報を放送した。	

【大雨警報	割込放送】	 	

9/9（日）	 4回	 27 分	

③ ウィークデーの 16:00〜49 に放送している Premium	Kyoto の中で、8/20〜9/10 の毎週月
曜日に「認知症ラジオリレートーク」と題したゲストコーナーを放送した（先月審議会

で報告済み）この 4回のコーナーのポッドキャスト（有料）が、京都府	中丹東保健所

のホームページにリンクされている。	

④ 11/11（日）告示、18（日）投開票の舞鶴市議会議員一般選挙に向けて、投票啓発番組
や開票速報番組を放送（予定）すべく、準備を開始した。	

⑤ 10/6(土)に五老スカイタワーで公開収録（寝ても眠れない日本人へ）、秋の星空観察会、
クリスタルボール	LIVE を予定している（9/15 天候不良による順延分）。	

⑥ 10/5（日）から毎週金・日曜日の 09:06〜09:36 で 12 月まで「京都移住ラジオナビ」と
題した番組を放送する予定。第 1・２週は FM まいづるが制作、第３・４週は京都三条ラ

ジオカフェが制作する。FMまいづるからは京都府北部の移住促進の取り組み、移住者へ



 

 
 

のインタビューを、京都三条ラジオカフェからは京都府における移住促進への取り組み

を紹介する。京都府の提供で放送する。	

	

２. 議題 

①	 番組審議		 2018 年 8 月 29 日（水）18:00〜18:49 放送の	

	 Bayside	Line	Kyoto（特集：SAVE	THE	MANGANJI 公開収録）	

	 	 パーソナリティ：	ドリーム葉波（今井久美子）	

※ 7 月豪雨で甚大な被害を受けた万願寺甘とうの生産地・生産者へのインタビューを中心に構成した
「SAVE	THE	MANGANJI」を 8/1,	8,	15,	22,	29 に編成した。今回はその最終回として 8/11にふるる

ファームで行われた万願寺まつりの会場で公開収録した部分を含めてお聴きいただいた。	

	

【主な意見】	

• 番組全体を公開収録の部分とスタジオでのトーク部分を分けると、公開収録部分はパ
ーソナリティのキャラクターとゲストのキャラクターがマッチし、パーソナリティの

話しの引き出し方も上手で、とてもスムーズで臨場感のある良い収録になっていた。

一方、スタジオでのひとりトークになると少し原稿を読む感じになり残念。	

	

• 応援企画として良かった。被災した生産者へのメッセージになる。直接的な応援メッ
セージがあればもっとよかった。心暖まる企画である。局の「応援」というスタンス

の PRはよい。	

Ø 局説明：昨年の台風でも被害を受けており、移住してきた若手の生産者が度重なる被害で、も
うやる気がなくなるという危機感があり、それを伝えたいというのが企画の原点であった。	

	

• そもそも万願寺甘とうとは何か？	万願寺甘とうは舞鶴周辺でしか生産されていない。
その舞鶴が被害を受けた。「SAVE	THE	MANGANJI」としなければならない理由、生産

者がどんな被害を受けたかがわかる数字的な前情報があるとよかった。	

	

• まつりの会場に生産者は忙しくて来られなかったと推察するが、来られたら詳しい現
状の説明が聞けたのにと残念。消費者へのインタビューがあるとよかった。	

	

②	その他の番組等に関する意見	

• 10/7 を「引き揚げの日」とする条例制定の動きがある。市内 20団体から要望があっ
たもの。10/7 は第２次世界大戦後の昭和	20	年	10	月	7	日に引揚船雲仙丸が初めて

入港した日。FMまいづるも市民への啓発のため関連番組を制作してはどうか。	

	
	

以上で審議は終了した。	

	

この審議会の議事録は 2018 年 9月 27 日から事務所で閲覧できるようにした。	

この審議会の議事録は 2018 年 9月 27 日からホームページで公開した。	


